

## Le 2 Février, Marie Gondran née de Robert nous a quittés

Qui ne se souvient de ce jour d'Août 1975 quand, Marie nous a tous accueillis sous l'ombrage des vieux chênes de Coudère, face au Mont Valier, dans sa grande habitation qu'elle venait de restaurer.

Ce fut notre toute première rencontre, celle des descendants des gentilshommes verriers du Languedoc. Ces maîtres verriers qui, au retour des Croisades se fixèrent dans le Tarn et mieux encore en « Terre Sainte » ariégeoises, comme tu le disais souvent, Marie, à la suite de ton père René de Robert Labarthe et de ses frères Roger et Paul. Née en 1922 au Cameroun anglais où tes parents René et Jeanne étaient missionnaires, tu n'as, pour autant, jamais renié tes racines cévenoles maternelles.

Pendant plus d'un mois, tu avais quitté Vervins, où ton mari René était alors sous-préfet, pour préparer et organiser sur place, avec Jane Sivadon, André de Robert, Emile de Grenier, André de Verbizier, Robert Planchon et tant d'autres, cette si étonnante rencontre que la 1<sup>ère</sup> chaîne de télévision a décidé de réaliser et de diffuser un reportage intitulé "Au rendez-vous des ancêtres". Ce film gentiment persifleur témoigne encore aujourd'hui de l'indicible joie et de la ferveur unanime de ses 300 cousins et cousines lors de cette journée mémorable.

La Réveillée était née.

Merci Marie d'en avoir été une apôtre ardente et active, jusqu'à en accepter la présidence en 1995, après t'être vu confier auparavant par ses présidents successifs la responsabilité de l'organisation de nos rencontres annuelles, épaulée notamment par ta sœur Jacqueline, vice-présidente. Par deux fois, tu renouvelas cet accueil à Coudère.

Deux de tes fils ont déjà, après toi, repris le flambeau. Mais ton exemple et ton engagement sont tels que tes 6 enfants, tes 18 petits-enfants participent tous à la Réveillée et que tes 4 arrière-petits-enfants la vivront eux aussi.



Depuis que tu avais vécu chez Jane Sivadon, en 1941-1942, pour tes études d'assistante sociale - tout en l'accompagnant dans les actions de résistance qu'elle te confiait - tu étais très proche d'elle. Très affectée lorsqu'elle est partie en 1995, tu t'étais adressée à elle en ces termes: « *Les plus jeunes peuvent être fiers de la Réveillée : elle les aide à connaître qui ils sont, d'où ils viennent et où ils vont, en s'inspirant de cette force qui t'a animée, comme de ta rigueur et de ta constance, pour résoudre avec courage et dans l'honneur les problèmes de leur temps. Jeannette, ma chère Jeannette, tu ne nous as pas quittés. Tu demeures au milieu de nous. Tu continues à nous aider et à nous soutenir.* »

Généreuse, élégante et discrète, tu as toujours eu le souci de transmettre ce que tu as reçu.

Qu'il s'agisse de tes intuitions ou de tes projets, tout ce qui a été vécu sous ton impulsion s'est révélé sage et réaliste; c'est la beauté des choses belles, c'est la force de la patience, c'est l'attrait de l'amour et de la pureté qui t'ont constamment animés. Tes qualités d'initiative, d'intelligence morale et de cœur resteront pour nous tous exemplaires.

Adieu, Marie, et merci.

